

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 n. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Victorino, confesor, natural de Camerino, cerca del Apenino en Italia, cuyas excelentes virtudes premió el cielo con singulares favores.

CULTOS.—Mañana Jueves.—En la Catedral se celebrará la festividad del Corpus, celebrando el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, y en el ofertorio predicará el M. I. Sr. D. Juan Maura Lectoral. Por la tarde los actos de coro y la procesion, que saldrá á la hora de costumbre.

En San Nicolas á las once, con exposicion, empezará la novena del Corazon de Jesus.

En San Felipe Neri, al anochecer se dará principio á igual novena, con exposicion.

En Montesion al anochecer el segundo día de la misma novena predicando D. Guillermo Villalonga.

En el oratorio del Real Colegio de la Pureza de María Santísima durante todo el día estará expuesta S. D. M.

En el Centro de las iglesias pobres á las siete habrá comunión.

El ejercicio del día 8 en honra de la Inmaculada Concepcion se verificará en Santa Cruz á las seis la de mañana, en San Francisco á las once y cuarto con exposicion, y en Santa Magdalena al anochecer.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

Viernes.—En Santa Eulalia se celebrará la festividad del Corpus; á las ocho exposicion, en seguida horas menores y misa mayor con música y sermon por D. Miguel Porcel. Por la tarde los actos de coro, Trisagio con música y la reserva procedida de procesion y *Te-Deum*.

En Montesion al anochecer el tercer día de novena en honra del Corazon de Jesus predicando D. Miguel Maura.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

CÓRTESES.

CONGRESO.

Sesion del día 1.º de Junio de 1882.

Se abre la sesion á las tres.

Preguntas de los Sres. Ortiz acerca de las cuarentenas de los buques, y del Sr. Castellanos acerca del secuestro de Ripamilan, propietario del Ejea de los Caballeros. (Esto lo descubrimos por intuicion, como diria el Sr. Costa en el Congreso pedagógico; porque no se oye á S. S. ni una palabra.)

El Sr. Castellanos pide luego pan y trabajo para los trabajadores.

El ministro dice que se han adoptado todas las medidas para descubrir los secuestradores y respecto de la segunda pregunta dice que se hará lo que se pueda aunque los secuestradores no suelen ser trabajadores.

Da las correspondientes gracias el Sr. Castellanos.

El Sr. Macía apoya una proposicion de ley acerca de un ferro-carril en Cataluña y se toma en consideracion.

El Sr. Bosch (D. Alberto) pronuncia un discurso, con honores de pregunta, para que se traiga á la Cámara un expediente acerca de la Diptucion de Tarragona.

Ofrece el Gobierno traer el expediente á la Cámara.

Otra proposicion de ley presentada por el señor Gonzalez (el hijo de D. Venancio) para la construccion de una carretera ha sido tomada en consideracion.

El Sr. Estéban Collantes pregunta al ministro de Estado por que no se gestiona el reconocimiento por la nacion portuguesa de los títulos académicos españoles; pues los portugueses son reconocidos en

España; y al ministro de la Gobernacion acerca de tropelías cometidas por el gobernador de Palencia contra varios Ayuntamientos de la provincia.

Contestan los ministros á ambas preguntas: á la primera que se gestiona para la reciprocidad, y á la segunda que se resolverá el expediente en justicia.

Despues de estas preguntas el Sr. Fabié pronuncia un extenso discurso en pró del voto del señor Torres.

El Sr. Fabié da un curso de Derecho público constitucion al y comparado de Historia de la economía política.

Afirma que el libre-cambio sólo existe en Inglaterra, y eso con cortapisas; que las corrientes de la ilustracion van por un sistema eclético de proteccion

Habla de las relaciones mercantiles y de las condiciones productoras y económicas de España, de las que deduce que no es posible actualmente el libre-cambio.

Dice que el voto particular se funda en las consideraciones indicadas, y por eso la apoya, y que entre otras ventajas, trae la de reciprocidad y de las represalias, para que el Gobierno otorgue ó restrinja las ventajas arancelarias, segun la condicion de las naciones y las ventajas que nos otorguen.

Dice que el libre-cambio es como la paz universal; bello en la teoría, pero dificil en la práctica, é imposible sin la reciprocidad.

España necesita la proteccion del Gobierno para el fomento de su industria y de defensa para la competencia extranjera. Y esto, dijo, no en nombre de Cataluña, sino de España entera.

El Sr. Moret consume el tercer turno en contra del voto del Sr. Torres.

Trata la cuestion desde el punto de vista del libre-cambio, cuyos principios considera favorables á los intereses industriales.

Sostiene que el dictámen de la comision es el que más favorece á todas las industrias españolas, sin distincion de regiones, y el que garantiza su desarrollo.

Afirma que con el tratado de comercio se abaratan los artículos; pero que se encarecen si no se restablece la base 5.ª en la forma que la comision propone.

No hay más industria nacional que la minera. Las demas son cosmopolitas.

La mano del obrero español es la más barata de todos los países.

(Un señor diputado: Niego.) Yo lo afirmo, contesta Moret.

Dice que el voto no satisface las necesidades de la vida industrial.

Dice que la informacion que en el voto se pide dará resultado negativo porque se preparará el terreno.

Añade que ese voto es mercancía que viene bajo pabellon conservador, pues lo propio pedía el señor Barzanallana.

Termina recordando en un florido párrafo que se trata del interes del país.

El Sr. Quintana consume el tercer turno en pró, y defiende el voto por considerarle fórmula salvadora de la industria en general y especialmente para la de Cataluña, y opina que la informacion parlamentaria, que segun el mismo se llevará á cabo, dará resultados distintos á los que presume el señor Moret.

El Sr. Balaguer habla con motivo de una alusion; lamentando hallarse enfrente de los Sres. Torres y Quintana. Votará con sus amigos que se tome en consideracion el voto para que ampliamente se discuta; pero que en la votacion definitiva lo hará en contra.

No quiere que se legisle con diez años de anterioridad, y entiende que este es el fruto del libre-cambio y que al cabo de este plazo sólo habrá derechos fiscales, suprimiéndose los protectores.

Propone como norma de conducta la señalada en el Senado por el Sr. Sagasta. Estar diez años en el primer periodo de la base 5.ª

Rectifican los Sres. Torres y Balaguer, y por último,

el señor ministro de Hacienda dice que acepta el voto porque no se diferencia esencialmente del proyecto.

Se toma en consideracion el voto particular. Eran las siete y media.

LOS PEDAGOGOS.

Al ver lo que sucede en el Congreso pedagógico, nos hemos illegado á figurar que no los verdaderos maestros de escuela, sino los que por antonomasia se llaman pedagogos son los autores de esta asamblea y los que quieren explotarla para sus fines particulares.

Aquí se ha querido traer unos cuantos miles de maestros que sirvan de comparsas á algunos profesores de la Institucion Libre de Enseñanza y á otros individuos de la misma calidad, los cuales se repartieron amigablemente los turnos con objeto de despacharse á su gusto constituyéndose en maestros de los maestros, pero no para enseñarles algo que les convenga, sino las uñas del racionalismo, que es, en el fondo, lo que se trataba de demostrar.

En la sesion celebrada ayer se habló mucho de la intuicion como método educativo; se filosofó larga y tendidamente: dijo uno que el mejor museo escolar era la naturaleza, y que los paseos y las excursiones instructivas podían suplir ventajosamente á las lecciones de cosas: otro puso á los museos en los cuernos de la luna y otro, un señor Costa, profesor de la Institucion libre, creyendo que eso de pasear á los chicos por el campo era poco para enseñarles, afirmó rotundamente que la escuela debe serlo todo: ha de estar al aire libre; y al niño debe educarse en la plaza pública, en el *meeting*, en el taller, en el Congreso, allí donde los hombres se congregan para hacer algo...

Contra los cuales desatinos se le ocurrió protestar á un maestro haciendo esta honrada pregunta: ¿Y dónde aprenden el *Catecismo*?

A la que contestó el Sr. Costa, con la soberbia y desenvoltura propias de estos buenos racionalistas, muy predicadores de la libertad y de la tolerancia, pero muy poco amigos de ejercerla con nadie, soltando esta descargá:

—No lo sé; pero sí dónde aprenden conveniencias sociales y á no interrumpir al que habla.

El Sr. Costa con esta salida de mal disimulado orgullo no resolvió la cuestion verdaderamente fundamental de su oportuno interruptor; pero en cambio, á pesar de su liberalismo, demostró que los Diputados, Senadores y congresistas y parlamentarios de toda especie no saben conveniencias sociales, es decir, no tienen ni pizca de educacion, porque interrumpen á los oradores siempre que les viene á la mano.

Este Sr. Costa creyó que estaba embutiendo *ex cathedra* á los pobres alumnos de la Institucion libre todos los campanudos disparates que se le ocurrian, y por eso se revolvió furioso contra el que le había interrumpido.

Pero el Sr. Costa no se atrevió á decir que el Cristianismo era cosa completamente inútil, y prefirió salirse por la tangente con una rabotada de mal género.

El Sr. Carreras y Gonzalez puso fin á la sesion haciendo, según dicen los periódicos, una descripcion brillante del Museo Pedagógico de San Petersburgo.

¡De San Petersburgo! ¡De la ciudad cuyos estudiantes están afiliados en su mayor parte al nihilismo! Ese Museo Pedagógico debe estar lleno de bombas cargadas de dinamita.

El Sr. Carreras y Gonzalez se abstuvo de decir las condiciones que se necesitaban para entrar en el Museo; pero nosotros las adivinamos.

Hay que entrar confesados.

Esta misma condicion será precisa en España si las teorías del Sr. Costa prevalecen en la enseñanza.

(De La Fé.)

CONGRESILLOS.

De uno de los periodicos de la corte cortamos lo siguiente:

«Resuelta satisfactoriamente para el gobierno la cuestion del juicio oral; arregladas sus diferencias con el general Dominguez, el mayor; amansado Moret con cuatro mimos y los catalanes con la transaccion sobre la base quinta, casi no hay asuntos de que tratar.

Por eso se anuncia la clausura del Congreso para plazo no remoto.

Pero consolémonos pensando en que si esa puerta liberal se cierra, se abren otras, por cuya abertura se introducen asuntos de importancia que no son para echados en saco roto.

Cuando escribimos estas líneas, Dios sea bendito, nada más que cuatro Congresos están funcionando para honra y prez de la libertad liberal de España.

El Congreso de los diputados, el pedagógico, el literario internacional de Roma y la Asamblea federal-pactista-sinlagmática conmutativa-bilateral.

Del Congreso pedagógico sólo podemos decir que, estando como está presidido por el general Ros de Olano, tiene ciertas apariencias de consejo de guerra, destinado á pronunciar alguna sentencia de fusilamiento.

Ignoramos si el reo será el gobierno, que no quiere pagar religiosamente á los maestros, ó el progreso, que no acaba de penetrar con paso firme y gallardo andar en las escuelas.

De todos modos, el hecho de que un general más ó menos general, pero al fin soldado, presida un Congreso pedagógico, nos parece tan chusco como el de que el Sr. Diaz y Perez, que es un literato que no sabe leer ni escribir, haya llevado la representación oficial de España á un Congreso literario internacional.

Ahora lo que falta es que á los maestros se les nombre presidentes de los cuerpos facultativos de Guerra y Marina, y el pisto será todo lo progresista que debe ser para producir cólicos de progreso y neuralgias de felicidad.

Sin embargo, el general Ros de Olano (alias el doctor Lañuela) reúne circunstancias preciosas para merecer la presidencia de una Asamblea de maestros: cuando escribe, no se le entiende; ni aun tocando sus solfas con un violín; cuando habla le sucede lo mismo, y cuando se pronuncia lo propio; de manera que á los maestros les va á pasar con su presidente, lo que les pasa á menudo con la paga y con la pedagogia, que son dos letras muertas para su estómago y para su inteligencia.

No tengo espacio para reproducir con todos sus pelos y señales el discurso pronunciado por el general Ros en la apertura del Congreso pedagógico: acaso me decida á insertarlo en otro número, con una breve glosa; pero antes he creído oportuno consultar el caso con un médico especialista de enfermedades del pulmon para no exponer á mis lectores á que se desternillen de risa.

El general habló en progresista y dedicó algunas flores á doña Isabel de Borbon. Lo disculpo, porque estaba delante su hijo, y porque no estamos en 1868.

Me siento taciturno y necesito alegrarme.

En la imposibilidad de comprar una botella de Jerez de Merello, porque Camacho ha arramblado con todos los efectos de mi cartera, voy á leer un telegrama de Roma, que me parece que tiene castañuelas.

Recomiendo á las naciones extranjeras que me oigan abriendo un palmo de boca de admiracion.

D. Nicolás Diaz y Perez, representante de España en el Congreso literario de Italia, ha hecho en Roma furor.

Iba á decir que había hecho su Agosto, pero me lo impide la consideracion de que estamos en Junio y á orillas de Albareda.

Tan pronto como abrió el pico D. Nicolás en el Congreso liberal romano, ocurrieron nada menos que los siniestros siguientes:

Las salvas de aplausos parecían de cañon; los ministros de Huberto se quedaron turulatos de asombro; las damas de la aristocracia italianísima se le disputaban á puñetazos; el conde Torlonia se le llevó del brazo á pasear; los periodistas á comer, y en toda la ciudad se sintió un terremoto que por poco si se le traga.

Felicitemos sinceramente al ministro de Fomento por este triunfo, que le pertenece á medias, y esperamo que prosiga haciendo diabluras de este género, para demostrar á Europa el nervio y la potencia del Tesoro español, generoso pagano de tales gentilezas.

Respecto á D. Nicolás, lo único que deseamos es que los italianísimos se queden con él para evitar en lo sucesivo que él se quede con nosotros.

Pensábamos haber hecho un esbozo de la última sesion de la Asamblea federal, pero cuando llegamos habían terminado las palizas, y todos los representantes estaban constipados.

Se levanta la sesion y se acostaba el sentido comun gravemente indispueto.

Sin embargo, un representante, el Sr. Miquel, pidió la palabra para dar las gracias á la prensa...

El presidente, Sr. Pi, se cubrió incontinenti, y los asistentes hicieron *mutis*, diciendo bajito, que lo único que merecia la prensa era la guillotina.

La ocurrencia no puede ser más federal.»

EL CONGRESO PEDAGÓGICO.

El Congreso pedagógico va á terminar, y todavía no sabemos que acuerdos han de ser sometidos á votacion; y eso que, segun hemos visto en *La Correspondencia*, los Sres. D. Saturnino H. de Castro, D. Severo Diez y D. Guillermo Heras presentaron días pasados una proposicion para que se publicaran y fueran bien conocidas, con la antelacion necesaria, las conclusiones que hayan de ser votadas.

Está visto que *El Porvenir*, diario radical, tiene razon: aquí la Institucion libre de enseñanza, y quizá El Fomento de las Artes, hacen lo que Juan Palomo; y los pobres maestros de provincia, llamados para comparsas, casi no han podido decir, «esta boca es mía.» pues se encontraron tomados todos los turnos en la sesion preparatoria. ¿Para qué fue, pues, esta sesion?

En ella, el representante de Salamanca dijo que tenia obligacion y compromiso de hablar de ciertas cosas; y se le contestó que no había lugar: y parece que el Sr. Galdo añadió, que allí hasta á las personas más ilustres les temblaban las carnes al subir á la tribuna; que era como decir: ¿quienes sois vosotros, miserables maestros de escuela, para querer hablar en este Congreso?

Y ellos debieron contestar á una voz: «Somos los *diputados*.»

Pero ya se vé; diputados mudos; dejando la palabra á los Sres. Azcarate, Costa, Giner y otros de la cuerda. Sólo el Sr. Giner ha hablado en tres ó cuatro sesiones: ¿será que á él sólo le hayan dado la mitad de los turnos? Mucho turnar parece.

Por lo demas, los maestros son llevados gratis al Fomento de las Artes y á la Institucion libre; y mañana ó pasado les dirigirá una perorata nada menos que el Sr. Castelar. Si despues de esto se quejan y no quedan satisfechos del Congreso, habrá que convenir en que son de veras descontentadizos y hasta mal educados, como dió á entender un demócrata de la Institucion, rechazando una pregunta de esas admitidas en todos los Congresos y hasta en todas las conversaciones del mundo.

Despues de esto no deja de tener gravedad, la gravedad de lo ridículo, el cargo que hace *El Liberal* á los Institutos y escuelas católicas por no haber expuesto sus medios de enseñanza en oposicion á los de la Institucion libre.

Las escuelas cristianas, es decir, la inmensa mayoría de las escuelas de España, no necesitan hacer esas teatrales y aparatosas exhibiciones de métodos, teorías é innovaciones peligrosas. En muchas de ellas se aplica, en lo que es posible, racional y lógico, el sistema Fröbel, en la mayor parte, apenas si el pobre maestro tiene recursos suficientes para procurarse los libros, los cuadros ó los aparatos más elementales.

El sistema científico de la Institucion libre está juzgado; en lo que tiene de puramente científico no es nuevo, ni exclusivo suyo; en lo que tiene de anti-religioso, el país y la honradísima clase de profesores le rechaza.

Por lo demas, los hechos ocurridos en la sesion en que diferentes veces fué interrumpido el señor Costa y el Sr. Giner, protestan enérgicamente contra la aventurada afirmacion que hace *El Liberal* de que—«las protestas hechas á nombre de la Religion para que sea condicion precisa de todo programa de educacion la enseñanza del catecismo, no han encontrado en el auditorio la menor resonancia.»—

Esto es simplemente inexacto. Varias veces en las sucesivas sesiones se ha encarecido la necesidad de enseñar la doctrina cristiana; lo que hay es que al oír hablar los maestros de *enseñanza mecánica* del Catecismo, que es el nombre ridículo y vergonzante con que los organizadores del programa, únicos que han tenido iniciativa en el asunto, presentaron la cuestion, no han querido ocuparse de ella.

Por lo demas, dejemos á la consideracion ilustrada de nuestros lectores lo que quiere decir al lado del párrafo trascrito, este otro del mismo periódico:

«En cambio las excitaciones dirigidas á los maestros, para que procuren despertar siempre en el educando el sentimiento religioso, purificándolo y elevándolo por la contemplacion de la naturaleza, han sido siempre recibidas con entusiasta aplauso.»—

El entusiasmo de los racionalistas y naturalistas, que es el que aquí bulle, se agita y prospera.

En cuanto á los maestros que aman de veras la Religion, y quieren educar en cristiano á los niños,

saben exactamente lo que significa en lábios racionalistas esa atrevida frase de purificar el sentimiento religioso por la contemplacion de la naturaleza. (De *La Union*.)

Tiene mucha gracia el siguiente soneto leído, vamos al decir, en el banquete de federales verificado ayer; los versos son federales, pactistas y sinlagmáticos: lo demás es de *El Imparcial*:

«Brindo por la victoria del derecho
(porque la hay del revés ¡oh federales!)
celestial panacea de los males
(esto le deja á un hombre satisfecho)
políticos, morales y sociales,
(de caminos y puertos y canales)
que hoy nos impone de la fuerza el hecho
(á los que no tenemos ni un barbecho)
Y porque el orbe á nuestro amor estrecho
(¿El orbe, sin contar sus arrabales?)
enlazado con pactos fraternales,
(y amamantado por el mismo pecho)
alcance las venturas federales
(las contundentemente liberales.)
del unitario espíritu á despecho.
(y que á ustedes les haga buen provecho.)
por Pi, que es padre y madre del partido,
(sólo le falta ser recién nacido)
y su apoyo ha de ser mientras exista,
(despues de muerto, no; salta á la vista)
porque Pi le ha engendrado y concebido
(le engendró de la nada en el vacío)
pariéndole despues federalista
(¿con que ha parido Pi? no soy piista)
ó, si os place mejor otro apellido.
(¿luego tuvo otro padre que ha parido?)
republicano-autónomo-pactista.
Es una trinidad politeísta,
y el soneto mejor preconcebido
autonomobilareconmutista.»—

GACETILLA LOCAL.

LA FIESTA DEL CORPUS.

En vísperas de esta solemne festividad consideramos un deber del periodista católico dirigir á nuestros amigos, que lo son todos nuestros apreciables lectores, algunas advertencias que, no por ser nuestras, dejarán de ser útiles y oportunas.

Sabido es que las solemnidades católicas, á más de ser una confesion pública de nuestras creencias que glorifica á Dios, son tambien un ejemplo de edificacion para el mundo, y un incentivo y despertador á la virtud para cada uno de nosotros. De aquí nace el deber, que todos tenemos, de celebrarlas de modo que resulten, para Dios honrosas, para el mundo edificantes, para nosotros provechosas.

Transformar esas solemnidades en una cita de la elegancia, de la vanidad, del lujo, de la moda, aún la más procaz y licenciosa, llevando hasta el pie de los altares la mirada provocativa, la sonrisa insinuante, el adorno inmodesto, la disipacion y desenvoltura mundanales; no sería honrar á Dios, sino ofenderle.

Tomar pretexto de esta solemnidad para obligar á la modista, al sastre, al zapatero, á todo género de artistas, á que profanen el día santo para servir á nuestro capricho, admitiendo hasta las altas horas de la mañana, hasta las primeras horas de la tarde esas prendas de vestir y de calzar que, entre su suntuosidad y elegancia, se muestran manchadas de culpas y de ofensas á Dios; no podrá ser jamás una manera digna de celebrar esas solemnidades.

Pasar esos días consagrados á Dios, en la ociosidad, el juego, la diversion, la aventura amorosa y el trato pecaminoso; tampoco será solemnizar la fiesta, sino envilecerla y profanarla.

Enhora buena que se adorne el cristiano; pero con decente modestia. Enhora buena que extrene este día grande su traje, ó su vestido; pero recibiendo en tiempo oportuno para certificarse de que no ha trabajado el diablo en lo que ha de servir de adorno á su persona. Enhora buena que las familias se traten y se comuniquen con honesto solaz, pero en el temor de Dios, que nos aleja de la mala casa, del mal amigo, de la mala compañía: sólo así podrá Dios mirar con agrado nuestras solemnidades.

Pero no basta evitar la culpa que pudiera profanar estos días: vivimos entre enemigos; muchos de nuestros hermanos han perdido la fe, ó estan en peligro de perderla, muchos, por más que crean, estan inficionados del aliento frio y corruptor de la indiferencia religiosa, esta hija del desorden del corazon que acaba por ser madre de la ceguera del entendimiento. Es menester que *vean los hombres nuestras obras buenas, y glorifiquen á nuestro Padre que está en los cielos*. Es menester que en la compostura con que asistimos al templo, en el re-

cogimiento que mostramos en la sagrada procesion, en el respeto reverencial con que la miramos desfil...

Y no sería doloroso que todas esas solemnidades las mirásemos pasar sin más provecho que el extremo de un vestido, la expansion de una tarde...

Entonces podría decirnos Jesucristo: Este pueblo me honra con los labios, pero su corazon está lejos de mí.

Quiera Dios que nuestros amados lectores de tal manera celebren las presentes festividades, que se cumpla en ellos aquel deseo del Apostol: Vuestra modestia sea notoria a todos los hombres...

Y vayan como preguntas:

¿Hay alguna disposicion legal que autorice a los señores comerciantes o industriales para pegar con engrudo tres docenas de papelotes en las blancas paredes de fachada ajena...

¿Se dejarán hasta que el tiempo los aniquile, los girones de anuncios que cuelgan en cada recuadro de cierta pared que linda con la rambla de Palma?

Cualquier extranjero que cruce por aquel paseo podrá juzgar el modo como atendemos al ornato público.

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad ha señalado el dia 15 del actual para procederse a la adjudicacion en pública subasta el arbitrio establecido en la plaza del Mercadal...

El plan de condiciones y tarifa de las cantidades que podrán exigirse se hallan insertas en el Boletín oficial de ayer.

En la corrida de toros que debe verificarse el próximo domingo, el primer espada, Lagartija, ha accedido gustoso a matar él solo los seis toros y a ejecutar con ellos todas las suertes que permitan.

Esto prueba que la Empresa procura, en lo que está de su parte, y hace bien, evitar el peligro de que pueda suceder desgracia alguna.

La Direccion general de Correos ha aprobado la reforma propuesta por el Administrador principal de esta isla, Sr. Fajarnés en virtud de la cual los vecinos del pueblo de Deyá podrán estar diariamente en relacion con la capital.

Es una mejora que sin duda deberá proporcionar beneficios no sólo a las negociaciones comerciales, sino a los asuntos particulares de las familias.

Al efecto ya se ha circulado las órdenes oportunas a fin de que cuanto antes quede establecido el nuevo itinerario.

Mañana por la noche los jardines del Parque de la muralla estarán profusamente iluminados, se soltarán dos globos y ademas se quemarán luces de bengala.

Se asegura que varios Concejales, entre ellos los Sres. Alcover, Ribot, y Munar, han interpuesto recurso de alzada contra el acuerdo de la junta municipal suprimiendo la consignacion para el sueldo del Sr. Arquitecto...

Ayer tarde zarpó para Barcelona el vapor-correo Lulio con la correspondencia, 59 pasajeros, carga y efectos del país.

Equivocadamente dijimos ayer que se había realizado el embargo en casa de nuestro amigo

D. Bernardo Obrador, y que hoy se realizaría la subasta, cuando debimos decir que se había notificado el embargo y que hoy se realizaría.

Efectivamente esta mañana se han presentado los delegados ejecutores en la casa de este conocido ebanista. Un gentío numerosísimo estaba desde mucho antes esperando a los comisionados...

Les ha acompañado a la salida los mismos gritos el mismo barullo, la misma confusion.

No ha habido desman alguno serio. Recomendamos a todos calma, prudencia y moderacion.

A la hora de entrar en prensa nuestro número oímos que se agrava la demostracion contra los comisionados de los embargos y que la guardia civil se prepara para acompañarlos y protegerlos.

Hoy, a las diez y media de la mañana, ha fondado en nuestro puerto, procedente de Alicante e Ibiza, el vapor-correo Jaime I. Ha sido portador de la correspondencia de ambos puntos, 32 pasajeros y mercancías.

De los periódicos que hemos recibido cortamos los siguientes telegramas:

Paris 4.—La Cámara francesa acordó ayer, por una considerable mayoría, y despues de un incidente tumultoso, suspender sus sesiones con motivo de la muerte de Garibaldi.

En la semana próxima se eerificará en la embajada de España la ceremonia de la imposicion del Toison de oro a Mr. Grévy.

Continúan en la Bolsa la corrientes alcistas de los fondos españoles.

Varios órganos de la prensa comentan favorablemente el artículo publicado por el Memorial Diplomatique, referente a España.

La situacion de Egipto es incierta. Dícese que hay alguna esperanza de que sea un hecho la sumision de Arabi-Bey. Los mismos que han iniciado la cuestion relativa a una conferencia que debía celebrarse en Constantinopla, la temen ahora.

En Italia ha producido dolorosa impresion la

142 Los últimos dias... cuyos misterios no me es permitido revelar, vuelto a la tierra para dar testimonio del poder del Salvador...

409 DE POMPEYA... No era aquel sin embargo el silencio de la noche; el lagarto y la cigarra se deslizaban por entre el cesped...

408 DE POMPEYA... Al separarse de su hermana, en vez de volver al templo de Isis, Apecídes se pasó por los alrededores de la ciudad hasta el caer de la tarde...

143 DE POMPEYA... espíritu de Dios. «Atenienses, dijo, he encontrado entre vosotros un altar con esta inscripcion: Al Dios desconocido...

407 DE POMPEYA... Apecídes y el hijo de la viuda.—El gladiador Lydon. Al separarse de su hermana, en vez de volver al templo de Isis...

406 DE POMPEYA... Apecídes, que hacia mucho tiempo que no conocia el reposo, durmió aquella noche con una calma profunda y con un sueño no interrumpido.

muerte de Garibaldi. La agitacion es grande, sobre todo en Nápoles.

Se han recibido respuestas favorables de las grandes potencias para la celebracion de las conferencias en Constantinopla. Sólo se opone Turquía, juzgándola innecesaria y esperando que los emisarios turcos enviados al Cairo arreglarán las dificultades que existen para el mantenimiento del tratado actual.

El caballo ingles Bruce ganó el gran premio de cien mil francos en las carreras de hoy.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 á las 12,45 t.

(Recibido el 6 á las 2 t.)

Lotería.—Los cuatro premios mayores han correspondido á los números 5326, 3983, 4616 y 3063 despachados en Madrid, Barcelona, Cartagena y Badajoz respectivamente.

Madrid 6 á las 5,15 t.

(Recibido el 6 á las 6,20 t.)

Congreso.—Se ha promovido un incidente sobre la secularizacion de los cementerios. En Julio se suspenderán las sesiones.

Se ha descubierto en Moscou una mina de dinamita.

La cuestion de Egipto sigue lo mismo.

Surjen dificultades para la alianza entre Francia é Inglaterra.

3 por 100: Interior 30'05.—Exterior 31'60.—Bonos, falta.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado.	29'95
Id. id. fin corriente	30'05
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 600	59'60
Banco de España.	426'00
Paris 3p00 interior contado	27'25

Palma 3p00 interior contado.	29'90
Barcelona 3 p00 interior contado.	29'80
Coloniales.	85'00
Nortes.	123'00
Empréstito de Cuba.	100'00
Alicantes	109'00

Palma 7 de Junio de 1882.

LOTERÍA NACIONAL.

Administracion general de Loterías de la provincia de las Baleares, en la plaza de Cort.

El Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 15 de Junio de 1882, ha de constar de dos series, de 30.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 657.000 pesetas en 1.500 premios para cada serie, de la manera siguiente:

TREMOS	PESEPAS.
1 de	80,000
1 de	40,000
1 de	20,000
1 de	10,000
24 de 5,500	60,000
1468 de 300	440,400
2 aproximaciones de 2,000 pesetas cada una para los números anterior y posterior al del premio mayor.	4,000
2 id. de 1,300 id. para el premio segundo.	2,000

1500 657,000

Hay billetes en venta á 3 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de verificar el día 15 de Junio. Palma 7 Junio de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Hasta el día 20 de Julio próximo serán admitidos en estas oficinas los cupones de valores del Estado, de vencimiento de 30 del corriente, para su remision al previo reconocimiento y consiguiente cobro, mediante el abono de 1 por 100 en concepto de comision y giro. Palma 5 de Junio, de 1882.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS establecida en la calle de S. Bernardo, num. 16.

Esta Sociedad ha acordado dar principio á las siguientes operaciones:

- Cuentas corrientes comunes al interes del 1 por 100 anual.
- Depósitos por mas de treinta días con aviso previo de ocho dias para su devolucion, al idem de 4 por 100 anuales.

Tambien quedan abiertas las operaciones de la Caja de Ahorros y fijado el interes de un cuatro por ciento anual, si bien el imponente cumpliendo lo establecido en el artículo 85 de los Estatutos se hará partícipe de las ganancias de la Sociedad, percibiendo si le conviniere, en vez del interes que queda indicado, una cantidad proporcionada á los dividendos activos que se repartan á los accionistas; cuya cantidad podrá acumular al capital impuesto, viniendo á colocarse en las mismas condiciones que el capital social.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 6 de Junio de 1882.—El Administrador, Cándido Fernandez.

COMPANÍA BARCELOESA

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS

Del 15 al 17 del próximo Junio saldrá de este puerto al veloz y de gran porte vapor

CRISTOBAL COLON

directamente para Puerto-Rico y Habana para donde admite pasajeros y carga.

Se suplica á los cargadores, que ántes del 13 del corriente, se sirvan pasar nota de la carga que tengan que embarcar para dichos puntos.

Se anunciará anticipadamente el día que deba recibirse la carga en el muelle, lo mismo que el de la salida fija de este puerto.

Para informes Sans y Pierrar, Conquistador 7.

VENTA DE LIBROS.—En la plaza del Rosario, n.º 4, entresuelos, hay una coleccion de libros morales á precios ínfimos.—De nueve á doce de la mañana se despachará.

VENTA.—Se desea vender unas casas en la calle de San Miguel, números 110, 112, 114, con derecho de agua y demas comodidades apetecibles. Para su ajuste pueden pasar á la casa núm. 114.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina, núm. 58, hay un primer, segundo y tercer piso para alquilar.

En la calle de Jaime II, número 58, hay un brimer y un tercer piso para alquilar. Informarán San Bartolomé, número 24.

FARMACIA.—Se vende una, situada en un punto céntrico. Darán razon Bolseria, núm. 28.

TIP. CATÓLICA BALEAR—FORTUÑY, 6.

140 LOS ÚLTIMOS DÍAS

—Hijo mío, son poco numerosos los días que me restan de vivir aquí bajo, dijo el anciano, y los empleo como conviene viajando de un lugar á otro y proclamando delante de todos los que pueden oírme la gloria del Hijo de Dios que se ha revelado en su ser-vidor.

—¿Me han dicho que habeis contemplado el rostro del Cristo?

—Y él mismo me ha resucitado de la muerte. Sabe, joven neófito, que yo soy aquel que nuestro Salvador volvió á su madre, y del cual habla el Evangelio.

En la ciudad de Naim, en Judea, vivía una viuda humilde de espíritu y de corazón triste, porque de todos los lazos que la unían á la vida, sólo le quedaba uno, su hijo, al cual ella amaba tiernamente. Mas este hijo murió: rompióse la caña en que se apoyaba, y el aceite se secó en el cántaro de la vida. Levántalo ya muerto y llegaba la fi-nbre comitiva á las puertas de la poblacion, cuando se encontró con el Hijo de Dios. La madre seguía el acompañamiento, y lloraba en silencio, pero la multitud que la rodeaba veía bien que su corazón estaba desgarrado. «Compadecido el Señor se acercó al fe-

141 DE POMPEYA.

retro y dijo á la viuda: «No llores.» Y luego haciendo parar la comitiva se dirigió al muerto. «Jóven, levántate; yo te lo mando.» Y el muerto se despertó y contempló la faz del Señor.

«¡Oh! yo no olvidaré jamás aquella tranquilidad y majestuosa, aquella sonrisa indefinible aquel rostro donde se reflejaba el dolor que llenaba su alma, templado por la más ardiente caridad. Me levanté; hablé; estaba vivo y en los brazos de mi madre! Sí, este muerto devuelto á la vida, soy yo...»

«Al ver aquel prodigio el pueblo exclamó: «¡Dios ha visitado su pueblo: se ha levantado entre nosotros un gran profeta!» En cuanto á mí no oía, no sentía nada; yo no veía más que el rostro de mi Salvador.»

El anciano se detuvo profundamente conmovido, y Apocídes no pudo menos de experimentar un cierto espanto: ¡hallábase en presencia de un hombre que había conocido el misterio de la muerte!

—Hasta aquel momento, prosiguió el hijo de la viuda, había sido, como el comun ed los hombres, un atolondrado, y que no pensaba en las cosas de la vida; mas despertado del sueño terrible de la muerte,

106 LOS ÚLTIMOS DÍAS

desmayada, no pude preguntaros cómo habiais ido á salvarme Apocídes y vos de las manos de Arbáces; y hace poco estaba tan preocupada por lo que veía de extraño en las maneras de mi hermano, que he olvidado enteramente el peligro que corría. Sin duda lo ha olvidado tambien él, porque no me ha dicho ni una palabra de lo que había pasado.

—Preguntádselo á Nydia, respondió Glauco; á ella y no á nosotros, es á quien debeis dar gracias.

Nydia se puso colorada, y el ateniense tuvo que hablar por ella.

Despues que Iona supo todo lo que deseaba:

—Ven, Nydia mía, dijo con gran ternura á la ciegucecita, ven á mis brazos. ¿No te había dicho que serías mi hermana y mi amiga? ¿No eres ya tú más que esto, siendo mi guarda y mi libertadora?

—No merezco tanta bondad, señora, respondió la modesta Nydia sin levantarse.

—¡Ah! yo olvidaba, repuso Iona, que era á mí á quien tocaba ir hacia tí.

Acercóse á la ciega, y la estrechó tiernamente entre sus brazos.

107 DE POMPEYA.

—Pero ¿cómo sospechaste, dijo la ateniense, el peligro que me aguardaba en casa de Arbáces?

—Había oído hablar de los vicios de este hombre. He sido esclava de gente viciosa, y los amos á quienes servía eran hechuras suyas.

Iona se dirigió en seguida á Glauco, y le preguntó qué había sido del Egipto.

—Anda quizás errante por las riberas de la leguna Estigia, respondió Glauco; sin embargo no he oído hablar de su muerte.

—¿Que los dioses se apiaden de él! añadió Iona.

Un instante despues Glauco se retiró con su esclava.